
Protokoll der ersten Sitzung
des FSR Mathematik
im Sommersemester 2017

Datum: 6. April 2017
Zeit: 16:02 – 17:50 Uhr
Ort: Raum 3227, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Charlotte Pfeifer, Jonathan Schäfer, Sebastian
Uschmann, Ian Zimmermann

Abwesend: Cynthia Buchhardt, Laura Kaiser, Karoline
Ortmann, Franziska Sieron, Johannes Struzek

Anw. freie Mitarbeiter: Janine Böttcher, Marie-Sophie Hartig, Theresa
Herrmann, Jens Lagemann, André Prater

Gäste: Robert Avemarg, Antonia Biela, Alexander Hörig,
Christine Schulze

Sitzungsleitung: Ian Zimmermann
Protokoll: Ian Zimmermann

Tagesordnung:
TOP 1 Post und Berichte
TOP 2 Veranstaltungen im April
TOP 3 Sprechstunden
TOP 4 Lehrpreise der Universität und Fakultät
TOP 5 Werbung für das Fakultätsfest
TOP 6 CAJ-Dateien
TOP 7 Ersti-Heft
TOP 8 Sonstiges

1.1 Post und Berichte

• Wir haben eine Mail von Ango (Andreas Goral) bezüglich der neuen Schlüssel für die
Fakultät bekommen. Er möchte, dass sich die drei FSRe der Fakultät treffen, um ge-
meinsam zu entscheiden wie die Schlüssel verteilt werden. Wir haben das auf unserer
Sitzung vom 20. Januar 2017 auch schon diskutiert. Damals hatten sich Cynthia und
Franziska bereit erklärt, an einem solchen Gespräch teilzunehmen.

Cynthia und Franzis-
ka: Schlüsselfrage

• Frau Jäger hat uns in einer Mail darum gebeten, Werbung für ein neues Wahlpflicht-
modul für Lehramtsstudierende zu machen.

• Unser Jahresabschluss für das Jahr 2016 wurde von der FSR-Finanzbeauftragten des
StuRa für in Ordnung befunden.

• Max Keller von den Physikern möchte ein Sportturnier ausrichten. Alex, Jens und
Basti beteiligen sich daran von unserer Seite aus. Joni sollte Max schreiben, dass wir
bei dem Turnier dabei sind.

Joni: Mail an Max
Keller wegen Sport-
turnier

• Jens berichtet von der Fakfest-Sitzung. Es soll wieder eine Tombola geben, wofür Sach-
spenden gebraucht werden. Theresa hat bereits per Mail eine Liste rumgeschickt, in
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die man sich Eintragen kann, wenn man dazu bereit ist, nach Sachspenden zu fragen.

• Ian berichtet aus dem Institutsrat, André ergänzt. In diesem Jahr wird wieder die Lan-
ge Nacht der Wissenschaften in Jena statt. Daran werden sich auch einige Mitarbei-
ter unserer Fakultät beteiligen. Außerdem soll es nächstes Jahr ein MINT-Festival ge-
ben, dass sich an Schüler aus der Umgebung von Jena richtet. Ferner müssen einige
Positionen zumindest vorübergehend neu besetzt werden, da Prof. Hasler und Prof.
Lenz zur Zeit beide in Elternzeit sind. Herr Hasler war Vorsitzender des Prüfungs-
ausschusses. Herr Löhne hat sich bereit erklärt, am Prüfungsausschuss mitzuwirken.
Prof. Ankirchner vertritt als Kommissarischer Institutsdirektor Herrn Lenz, der die
Position des Institutsdirektors inne hat. Ferner ist Prof. Oertel-Jäger stellvertrender
Kommissarischer Institutsdirektor.

• Basti erwähnt, dass am 22. April, der March for Science in Jena stattfindet. Es werden

22.04.: March for Sci-
ence

noch studentische RednerInnen dafür gesucht.

1.2 Veranstaltungen im April

• Am 19. April findet um 19:00 Uhr ein Lehrstuhlabend mit Prof. Althöfer statt. André,

19.04.: Lehrstuhla-
bend Althöfer

Basti und Ian kümmern sich um Auf- und Abbau, André und Ian kaufen ein. André, Basti, Ian:
Lehrstuhlabend Auf-
und Abbau

André und Ian: Ein-
kauf Lehrstuhlabend

• Am 27. April um 19:00 Uhr wird ein Gnomi-Bowlen stattfinden.

27.04.: Gnomi-Bowlen

• Am 26. April wollen wir um 17:00 im Paradiespark grillen. Dazu werden wir unseren

26.04.: Grillen

Grill verwenden und nicht etwa dort einen Grill ausleihen. Das Einteilen von Leuten
haben wir auf eine spätere Sitzung verschoben.

Darüber hinaus haben wir auch einige Veranstaltungen, die nicht im April stattfinden, ange-
sprochen. Die Zweitsemester haben von ihrer Seite aus Interesse an einer inversen Stadtral-
lye geäußert. Jens organisiert das von unserer Seite aus. Dazu sollte er auch die Informatiker
ansprechen, die auch schon etwas dahingehend geplant haben.

Jens: Inverse Stadtral-
lye organisierenIrgendwann im Laufe des Semesters wollen wir ein Skat- oder Pokerturnier ausrichten. Die

Soziologen haben Interesse an Poker bekundet. Als vorläufigen Termin halten wir den 04.
Mai fest. Basti und Joni kümmern sich darum. 04.05.: Poker-/Skat-

turnier

1.3 Sprechstunden

In diesem Semester wird es folgende Sprechstundenzeiten geben:

• Dienstag 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr: Janine

• Mittwoch 15:00 Uhr bis 16:00 Uhr: Basti

• Donnerstag 09:00 Uhr bis 10:00 Uhr: Marry oder Joni

Ian wird das entsprechend auf der Homepage aktualisieren.

Ian: Sprechstunden
auf Homepage

1.4 Lehrpreise der Universität und Fakultät

Charlotte schlägt vor, dass wir uns mit unserer Studieneingangsphase und dem KlaVoWo
auf den Lehrpreis der Universität für besondere Lehrkonzepte bewerben. Dabei gibt es auch
Preisgelder zu gewinnen, mit denen wir ebendiese Projekte mitfinanzieren könnten. Dazu

2



müssen sich Leute zusammensetzen und schöne Beschreibungen unserer Arbeit für die Be-
werbung verfassen. Das muss bis zum 19. April geschehen. Es erklären sich Alex, André,
Basti und Charlotte dazu bereit.

Alex, André, Basti
und Charlotte: Bewer-
bung für Lehrpreis
verfassen

1.5 Werbung für das Fakultätsfest

Es geht um Werbung für Sponsoren von Sachspenden für die Tombola. Die Frage ist, in wel-
chem Rahmen wir Werbung zulassen wollen. Wir machen dazu ein Meinungsbild.

Meinungsbild: Erste Option: wir machen gar keine Werbung für Sponsoren.
Zweite Option: wir machen nur auf den Fakfest-Flyern Werbung. Dritte Opti-
on: wir lassen auch darüber hinaus gehende Werbung zu (z.B. Flyer von einem
Sponsor auslegen)

Abstimmung: 0/4/6

In der weiteren Diskussion wird erwähnt, dass es bisher keine Nachfrage nach zusätzlicher
Werbung gab. Daher entschließen wir uns, diese Frage erst dann zu diskutieren, wenn es
tatsächlich eine entsprechende Anfrage gibt. Ansonsten bleibt es bei Option zwei.

1.6 CAJ-Dateien

Bevor die Uploads aus früheren Semestern aus dem CAJ gelöscht wurden, haben wir gro-
ße Teile davon heruntergeladen. Zusätzlich stellt uns Christian Richter weitere Dateien zur
Verfügung. Wir sollten nun diskutieren, was mit all diesen Dateien geschehen soll. Es wäre
zum Beispiel sinnvoll, sie auf dem FSR-Rechner zusammenzutragen. Weiterhin ist zu klä-
ren, ob wir diese Dateien irgendwie online den Studierenden zur Verfügung stellen wollen.
Die CAJ-AG (Ian, Theresa, Patti, Charlotte) wird das in Angriff nehmen.

Ian, Theresa, Patti,
Charlotte: Zukunft
der CAJ-Dateien

1.7 Ersti-Heft

Charlotte möchte, dass das Ersti-Heft nochmal überarbeitet wird. Alex schlägt vor, eine
Doppelseite zu erstellen, auf der die wichtigsten Inhalte zusammengefasst sind. Christine
meint, eine kurze Fassung wird womöglich eher gelesen. Auch Antonia spricht sich für diese
Idee aus. Diese Kurzfassung soll ein Teil des Hefts sein und könnte zum Beispiel Verweise
auf ausführlichere Informationen an anderen Stellen im Heft beinhalten. Alex regt an, dass
wir auch Feedback zum Erstiheft von den jetzigen Zweitis einholen sollten. Die Erstiheft-AG
soll sich mit der Sache befassen. Dazu gehören bisher Charlotte, Janine und Patti. Antonia
und Christine wollen sich ebenfalls daran beteiligen.

Charlotte, Janine,
Patti, Antonia und
Christine: Erstiheft
überarbeiten bzw.

1.8 Sonstiges

André weist darauf hin, dass wir mit unseren neuen Schlüsseln nicht mehr alle Türen öffnen
können, die uns früher zugänglich waren. Dazu gehört zum Beispiel der Konferenzraum
3319 im Fakultätsgebäude, den wir in der Vergangenheit häufig benutzt haben. So haben
wir zum Beispiel Lehrstuhlabende und FSR-Sitzungen dort abgehalten. Da es für uns recht
unangenehm wäre, nur eingeschränkten Zugang zu diesem Raum zu haben, wird André
sich diesbezüglich an Herrn Richter wenden.
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Joni berichtet von der FSR-Kom. Es hat ein erstes Treffen mit der ThULB wegen dem Wunsch
nach längeren Öffnungszeiten stattgefunden. Wie zu erwarten war, stieß dieses Anliegen
erstmal auf Ablehnung. Die Germanisten verfassen ein weiteres Papier zu der Angelegen-
heit. Marry (Marie-Sophie Hartig) fragt, ob das Problem nicht in den Aufgabenbereich des
StuRa fällt und daher an diesen herangetragen werden sollte.

Wir müssen noch einen regelmäßigen Sitzungstermin für dieses Semester finden. Ian macht
dazu ein Dudle.

Ian: Dudle für Sit-
zungstermin

Ian Zimmermann Ian Zimmermann
Protokollführung Sitzungsleitung
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